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П резидентская стипендиатка

Я хочу познакомить вас с од
ной из лучших студенток КГТУ. И 
смею вас уверить, она действи
тельно заслуживает такого ста
туса. Судите сами: Надежда 
Юрьевна Перфильева -  стипен
диатка учёного совета и Ассо
циации выпускников КГТУ, а так
же Президента Российской Ф е
дерации.

Я познакомилась с Надеж
дой во время её очередного 
триумфа: тогда её награждали 
на сцене актового зала как луч
шую студентку Института ин
форматизации социальных си
стем. Вначале я обратила вни
мание на её прекрасные вне
шние данные и милую улыбку. 
Впоследствии за её обаянием 
открыла смелую, уверенную де
вушку, которая знает себе цену 
и использует все возможности 
для достижения желаемого. По

её собствен
ному призна
нию, Надежда 
-  реальный 
лидер. Она 
считает, что 
для достиже
ния успеха 
большинству 
людей меша
ет недостаток 
уверенности 
в себе. К тому 
же многие 
слишком оза
бочены мне
нием окружа
ющих. А глав

ное -  цели должны быть доста
точно высокими и побуждать к 
действию. К счастью, Надежда 
усвоила эту истину достаточно 
рано. Уже в школьные годы у неё 
обозначился широкий круг ин
тересов. Она блестяще училась 
и проявляла высокую общ е
ственную активность в гимна
зии №3, где углублённо изуча
ла английский, французский и 
немецкий языки. Наша героиня 
с оличием окончила музыкаль
ную школу по классу фортепиа
но и вокала.

Выбор будущей профессии 
был для Надежды знаковым: 
она твердо решила стать психо- 
логом-инф орматиком, чтобы 
осуществились все её мечты. 
Как видите, сегодня четверо
курсница ИИСС добилась мно
го го . Продолжая углубленно 
изучать иностранные языки, она

исполняет обязанности предсе
дателя профбюро института и 
параллельно занимается в во
кальной студии культурно-об
разовательного центра нашего 
университета у Людмилы Евгра
фовой и Андрея Калашникова. И 
как бы это было ни трудно -  всё 
получается просто классно у 
неё, о чем свидетельствуют ре
гулярные выступления в обще
вузовских концертах в качестве 
ведущей и солистки.

За пределами вуза Надеж
да -  сотрудница Молодёжного 
центра Железнодорожного рай
она. В её обязанности входит 
участие в делах молодёжи Крас
ноярска. С неменьшим энтузи
азмом она участвует в Оргкоми
тете «КВН на Енисее» и «КВН 
Азия». Значит, с чувством юмо
ра и другими чувствами у неё 
всё в порядке. Стремяоь напра
вить свои способности, талант 
и энтузиазм в нужное русло, На
дежда отказывается почивать 
на лаврах, а методично и пла
номерно их приумножает. Она 
видит себя в будущем незави
симой преуспевающей бизнес- 
леди будучи яркой,и интересной 
личностью.

Я не сомневаюсь, что в на
ступившем году моя героиня по 
праву займет пьедестал Почета 
на конкурсе «Лучший студет 
года» - 2005. А «звездный час» 
Надежды Перфильевой ещё 
впереди.

Анастасия КУТУКОВА, 
студентка второго курса ИФФ.
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В 2004 г. наметились чет
кие тенденции по полной 
интеграции науки и образо
вания, произошло объеди
нение двух ведомств в еди
ное Министерство образо
вания и науки Российской 
Федерации.

Для КГТУ как крупного 
Университетского комплек
са всегда были характерны 
тесные связи с институтами 
КНЦ СО РАН, отраслевыми 
НИИ и предприятиями Крас
ноярского региона.

ность», члену-корреспон- 
денту РАН ШайДурову В.В. 
присуждена Государствен
ная премия РФ 2003 года в 
области науки и техники 
(указ Президента РФ от 
09.09.2004 № 1154) за цикл 
основополагающих работ по 
созданию и последующему 
внедрению высокоэффек
тивного многосеточного ме
тода численного решения 
широкого класса задач ма
тематической физики.

Общий объем финанси-

НАУКА КГТУ: РЕЗУЛЬТАТЫ 
И ПЕРСПЕКТИВЫ

Прошедший год для уни
верситета в части подготов
ки кадров высшей квалифи
кации, развития научно-ин
новационной деятельности и 
ее инфраструктуры был в 
целом результативным.

По итогам исследований в 
2004 году защищено девять 
докторских диссертаций (Те
рентьев В.Ф., Кулагин В.А., 
Нагрузова Л.П., Дулесов А.С., 
Фатеев Ю.Л., Лямкин А.И., 
Фролов Г.И., Горенский Б.М., 
Шильцина А.Д.) и 39 канди
датских. Эффективность вы
пуска аспирантов и докторан
тов достигла среднеминис
терских показателей (30,2% и 
50% соответственно).

Заведующему кафедрой 
«Информационная безопас

рования НИР, разработок и 
услуг в научно-технической 
сфере составил более 68 
млн. рублей, что на 41,7% 
больше, чем в 2003 г.; по 
внутренним затратам на НИ
ОКР прирост составил 47,3% 
(2003 г. -  27,2 млн. руб., 2004 
г. -  40,1 млн. руб.).

Наибольший вклад в 
объемы работ по НИОКР за 
2004 г. внесли научные кол
лективы, возглавляемые С.А. 
Подпесным, В.М. Журавле
вым, В.А. Кулагиным, В.Н. 
Тимофеевым, В.И. Кокори
ным, Г.Я. Шайдуровым, С.И. 
Васильевым, З.А. Василье
вой, П.Н. Сильченко, Ю.В. 
Коловским, В.В. Колотом,
О.Г. Шишкановым.________

(Окончание на 2-й стр.)

Д е с ш ъ  Л Е Т  К АФ ЕД РЕ
ю п и с к о  в  Со ф и и

Б ал  научной эли ты
бал, «украшен
ный» концерт-

Кафедре ЮНЕСКО Софийс
кого технического университе
та исполнилось десять лет. Со
бытие совпало с ежегодным за
седанием Международного уп
равляющего совета кафедры 
ЮНЕСКО при техническом уни
верситете Софии. Программа 
включала рабочий семинар по 
проекту CREFID и открытое за
седание Ученого совета Докто
рантской школы.

Ректор ТУ Софии, чл.-кор. 
проф. д.т.н. Венелин Живков 
приветствовал гостей, говорил 
об уже достигнутых и будущих 
успехах, имея в виду открытие 
«Центра высших достижений», в 
рамках которого была создана 
Докторантская школа и открыт

мультимедийный информаци
онный зал для проведения се
минаров и индивидуальной ра
боты обучающихся докторантов, 
оборудованный наисовремен
нейшей техникой, финансиро
ванной AUF (Ассоциация Фран- 
кофонских Университетов).

Золотую медаль и почетную 
грамоту г-н ректор вручил созда
телю франкофонской кафедры 
ЮНЕСКО -  проф. Рене Дабару 
(бывший директор Реннского Ин
ститута прикладных наук, Фран
ция) и г-ну Симеону Ангелову 
(бывший посол Республики Бол
гария во Франции). Медалисты 
поблагодарили за оказанную им 
честь и пожелали успехов Докто- 
ранской школе -  новая инициати

ва, которая будет способствовать 
интеграции Болгарии в европей
ское сообщество и европейское 
научное пространство.

По случаю этого  события 
были приглашены гости из семи 
стран -  специалисты и препода
ватели, которые помогали ус
пешной реализации деятельно
сти в течение всех лет. Среди 
них были: акад. Сергей Подлес- 
ный -  ректор Красноярского го
сударственного технического 
университета -  Россия; проф. 
Рене Дабар -  один из создате
лей франкофонской кафедры 
ЮНЕСКО и бывший директор 
Реннского института приклад
ных наук -  Франция; г-н Симе
он Ангелов -  бывший посол Рес
публики Болгария во Франции; 
проф. Жан Дю Муза -  Парижс
кая школа горного дела; доц. 
Филипп Поджи из университе
та Корсики; проф. Иоан Попа из 
университета г. Крайова -  Ру
мыния, в сопровождении инж. 
Юнеско Хория и проф. Григор 
Чивиджана (руководители ру
мынского докторанта); проф. 
Януш Шомло из технического 
университета Будапешта -  Вен
грия. Участие также принимал 
заместитель ректора по учеб
ной части ТУ Софии -  доц. Ма
рин Христов.

(Окончание на 3-й стр.)

По примеру некоторых регио
нов России в 2001 году собрани
ем профессоров г. Красноярска 
была учреждена общественная 
организация как своеобразный 
профсоюз, председателем Крас
ноярского Краевого ПСК избран 
профессор КГТУ Шатохин С.Н.

14 января 2005 г. во Дворце Тру
да состоялся очередной новогод
ний профессорский бал, на кото
ром собралось около 300 предста
вителей науки, образования и по
четных гостей. Основная часть фи
нансовых затрат на организацию 
была сделана из средств городс
кого бюджета по решению главы г. 
Красноярска П.И. Пимашкова.

В своем выступлении он отметил 
основные достижения академиков и 
вузовской науки г. Красноярска, ее 
вклад втехнико-экономическое раз
витие города и вручил 25 премий 
лучшим представителям профес
сорского сообщества.

После торжественной части и 
заздравных тостов начинается сам

ными номера
ми. Но настоя
щим украшени
ем бала стали 
выступления 
самих профес
соров. Особен
но яркое впе
чатление про
извело испол
нение профес
сором юрисп
руденции пол
ковником ми
лиции романса 
«Мурка». Не ме

нее ярко в блестящей джазовой 
аранжировке этот романс испол
нил академик Ливитин, президент 
СО Академии художеств, в свои 83 
года не потерявший юношеского 
задора ни в песнях, ни в танцах.

Бал продолжался около пяти 
часов в атмосфере непринужден
ного веселья.

В 2002 г. -  2003 г. лауреатом 
премии мэра от КГТУ были про
фессора Московченко О. Н. , Бы
ков В. И., Борде Б. И., Мехонцева 
Д. М. На прошедшем балу П. И. 
Пимашков вручил аналогичные 
премии профессорам КГТУ С. В. 
Архипову и Г. Я. Шайдурову.

Праздничный концерт прошел 
под руководством ректора Акаде
мии музыки и театра проф. К. А. 
Якобсона с участием преподавате
лей и студентов академии. Яркими 
запоминающимися номерами были 
выступления танцевальной группы 
«Экспрессия» и других коллективов.

Георгий Шайдуров, 
Геннадий Алдонин
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НАУКА КГТУ: РЕЗУЛЬТАТЫ  И ПЕРСПЕКТИ ВЫ
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Получена лицензия на раз
работку вооружения и военной 
техники, что позволило увели
чить объем работ по заказу си
ловых ведомств и агентств в 4 
раза.

Совместно с ФГУП НПП 
«Радиосвязь» реализуется 
проект по разработке высоко
точной радионавигационной 
системы «Спрут», выполняе
мой на основании Постановле
ния Правительства РФ № 35-2 
от 22.01.03 г. и в соответствии 
с Российским радионавигаци
онным планом.

Объем исследований по 
грантам Президента РФ, 
РФФИ, РГНФ, М инобрнауки 
РФ возрос в 1,45 раза.

КГТУ стал победителем 
конкурса проектов Минобразо
вания РФ «Приобретение обо
рудования для фундаменталь
ных исследований». Впервые 
получено финансирование на 
оснащение научных лаборато
рий в размере 738 тыс. рублей.

В три раза возрос объем 
работ по поставке продукции и 
оказанию услуг в научно-техни
ческой сфере (обследование, 
сертиф икация, аттестация, 
энергоаудит, реализация экс
периментальных партий товар
ной продукции и др.).

Получено 37 патентов на 
изобретения и полезные моде
ли, в 24 из них соавторами яв
ляются студенты и аспиранты. 
Издано 20 монографий.

Четыре научно-образова
тельных проекта КГТУ (науч
ные руководители: С.А. Под- 
лесный, В.В. Слабко, В.И. Ко
корин, Ю.В. Коловский) как 
лучшие вошли в отчет по науч
ной и инновационной деятель
ности Минобразования РФ. .

Успешно выполнена «Про
грамма действий КГТУ в науч
но-исследовательской и инно
вационной деятельности на 
период 2002-2004 гг.», приня
тая УС КГТУ 26.04.2002 г.:

- объем работ по госбюд
жетным НИР возрос в 3,3 раза;

- объем работ по хоздого
ворным НИОКР (внутренние 
затраты) возрос в 2,8 раза;

- число получаемых патен
тов РФ на изобретения -  в 3,7 
раза;

- эф ф ективность работы 
аспирантуры -  в 4 раза.

Реализуется «Программа 
развития изобретательской 
деятельности аспирантов и 
студентов КГТУ на 2002-2005 
гг.», утвержденная НТС 
24.04.2002 г. и «Программа 
действий КГТУ по повышению

эффективности аспирантуры 
и докторантуры на 2004-2007 
гг.», утвержденная УС КГТУ 
23.04.2004 г.

Расширена научно-инно
вационная инф раструктура 
университета: организованы 
«УНИК КГТУ», «МИЦ КГТУ» и 
три СКВ (ИРЭ, ЭМФ, МТФ).

Приказом Минобрнауки РФ 
от 11.07.2004 г. за № 206-ВАК 
при КГТУ открыт диссертаци
онный совет Д 212.098.05 по 
защите диссертаций на соис
кание ученой степени доктора 
наук в области энергетики и 
электромеханики.

Разработки КГТУ отмечены 
медалями и диплом ам и на 
международных и Всероссий
ских выставках и конкурсах (VII 
Московский Международный 
салон промыш ленной с о б 
ственности «Архимед-2004», 
«САКС-2004», «Лес. Дерево- 
обработка: оборудование и 
продукция», Всероссийская 
выставка «НТТМ-2004», Феде
ральный конкурс социальных 
проектов «Социальный фо
рум» и др.).

Решением жюри IV Всерос
сийского конкурса «Инженер 
года-2003» по версии «Про
ф ессиональные инженеры» 
присвоено звание «Инженер 
года» заведующему кафедрой 
«Радиотехнические системы» 
д.т.н., профессору Шайдурову 
Г.Я.

На внешних конкурсах, вы
ставках, конференциях, олим
пиадах отмечен дипломами, 
грамотами, грантами, ценны
ми подарками и т.д. 131 сту
дент, в том числе на Всерос
сийском открытом конкурсе 
«На лучшую научную работу 
студентов» -  6.

Премии Главы города моло
дым талантам в номинации 
«Учебная и научная деятель
ность» удостоен студент ИРЭ 
Васекин Е.А., а медалью выс
тавки «Архимед-2004» -  сту
дент ИРЭ Хазагаров Ю.Г.

Разработаны и введены в 
действие документированные 
процедуры: «Положение о ра
ционализаторских предложе
ниях КГТУ», «Положение о по
рядке проведения конферен
ций, семинаров и выставок в 
КГТУ», «Типовое положение о 
Студенческом конструкторс
ком бюро факультета (инсти
тута, филиала, кафедры) 
КГТУ», «Повышение квалифи
кации сотрудников КГТУ»

Вместе с тем достигнутые 
результаты 2004 г. лишь под
тверждают возможность выхо
да университета на более вы
сокую ступень своего научно

инновационного развития.
Следует принять во внима

ние, что около половины док
торов наук и профессоров не 
ведут финансируемых НИР и 
разработок, более 10 выпуска
ющих кафедр не имеют го с 
бюджетных и хоздоговорных 
НИР, 50% кафедр не считают 
необходимым участвовать в 
конкурсах проектов всех уров
ней. Практически отсутствует 
хоздоговорная научная дея
тельность в филиалах универ
ситета.

Не найдены стабильные и 
эффективные формы взаимо
действия университета с биз
нес-структурами, федераль
ными и региональными орга
нами власти и управления.

Медленно растет штатный 
состав исполнителей НИОКР.

Назрела необходимость 
ответственного применения в 
полной мере экономических 
рычагов, мотивирующих рабо
ту ректората, руководителей 
структурных подразделений и 
п р о ф е с с о р с ко -п р е п о д а в а 
тельского состава университе

та на получение более ощути
мых (прорывных) результатов в 
научно-инновационной и дру
гих основных видах деятельно
сти университета.

Если говорить о перспекти
вах, то концепция развития на
учно-инновационной деятель
ности КГТУ до 2010 года в зна
чительной степени зависит от 
внешних факторов.

При нестабильной со ц и 
ально-экономической обста
новке в РФ, возможной смене 
собственников и учредителей 
университета, главной задачей 
станет сохранение имеющего
ся кадрового, научного, науч
но-технического и инновацион
ного потенциала, накопленно
го за 50 лет работы универси
тета, а также обеспечение, по 
возможности, достигнутых в 
последние годы темпов роста 
объемов НИР и разработок.

При относительно благо
приятных внешних условиях 
(стабильный рост федераль
ной и региональной экономи
ки, удовлетворительная под
держка развития университета

учредителем, продуманность 
научно-образовательной по
литики федеральных органов 
власти) научно-инновацион
ный комплекс КГТУ должен пе
рейти на более высокую сту
пень своего развития в усло
виях развивающейся рыноч
ной среды.

В этом случае основной це
левой установкой до 2010 года 
станет вовлечение админист
ративного, научно-педагоги
ческо го , н аучно -вспом ога 
тельного состава университе
та, аспирантов и студентов в 
процесс научно-инновацион
ного предпринимательства с 
перспективой повышения жиз
ненного уровня (достатка) 
всех сотрудников университе
та в 1,5-2 раза.

При такой стратегической 
целевой установке главными 
задачами для научно-иннова
ционного комплекса универ
ситета на среднесрочную пер
спективу должны стать:

■ фундаментализация науч
ных исследований, интегра
ция научно-инновационной и 
образовательной деятельнос
ти;

■ сосредоточение научно- 
технического  потенциала и 
финансовых ресурсов на при
оритетных направлениях на
уки, техники и технологий;

■ обучение кадров всех уров
ней, аспирантов и студентов 
инновационному предприни
мательству, повышение эф 
фективности системы подго
товки кадров высшей квали
фикации;

■ вертикально-горизонталь
ная интеграция ведущих (вы
пускающих) кафедр в регио,- 
нальное и федеральное биз
нес-сообщество;

■ капитализация результа
тов НИР и разработок, обес
печение их конкурентоспособ
ности на российском и между
народном рынке;

■ становление и развитие 
действующей инновационной 
инфраструктуры;

• выход в число организа
ций -  лидеров в Сибирском 
федеральном округе по уров
ню развития инновационного 
бизнеса.

В канун Дня российской  
науки ректорат благодарит 
научно-педагогических ра
ботников университета за  
достигнутые результаты в 
2004 году, желает всем со
трудникам здоровья и новых 
достижений в научно-инно
вационной деятельности.

Владимир Темных, 
проректор по научной работе.

ВСЕРОССИЙСКАЯ ко н ф е р е н ц и я
С 5 по 7 апреля 2005  года в Крас

ноярском государственном техни
ческом университете пройдет Все
российская научно-методическая  
конференция «Повышение качества 
непрерывного профессионального 
образования».

Организаторы конференции
• Минобрнауки России.
• Красноярский государственный 

технический университет (КГТУ).
• Международная Академия наук 

высшей школы (МАИ ВШ).
• Ассоциация инженерного образо

вания России.
• Сибирский региональный учебно

методический центр высшего профес
сионального образования (СибРУМЦ).

Цель конференции
Повышение качества непрерывно

го профессионального образования. 
Совершенствование системы управле
ния; повышение роли университетов в 
социально-экономическом, образова
тельном, техническом и культурном 
развитии регионов; ф ормирование 
единого образовательного и методи
ческого пространства; обеспечение 
реализации полного инновационного 
цикла; создание, развитие и внедрение 
эффективных образовательно-про

фессиональных программ и техноло
гий обучения.

Направления конференции
• Совершенствование содержания 

основных образовательных программ, 
повышение качества ГОС ВПО с уче
том требований работодателя и меж
дународных критериев.

• Инновационный подход к теории 
и методике обучения и воспитания, 
библиотечно-информационному об
служиванию.

• Участие вузов в развитии нацио
нальной инновационной системы.

• Совершенствование систем ме
неджмента качество вузов. Примене
ние CALS-технологий систем менедж
мента качества.

• Повышение качества кадрового 
корпуса.

• Развитие информации образова
ния, формирования электронных обу
чающих сред.

• Развитие международных связей 
при подготовке и повышении квалифи
кации специалистов.

• Адаптация кредитных и рейтинго
вых систем к условиям отечественной 
высшей школы. Разработка оценочных 
средств и контрольно-измерительных 
материалов для систем ВПО.

■ Информационное и методическое 
обеспечение системы открытого обра
зования.

Формы работы конференции
Пленарные и секционные заседа

ния, «круглые столы», стендовые док
лады, выставка научно-методических 
работ участников конференции, в том 
числе в сети ИНТЕРНЕТ.

Пленарные доклады должны сопро
вождаться демонстрацией.

Все материалы принимаются до 
1 марта 2005г. по адресу:

660074, г. Красноярск, ул. Киренс- 
кого, 26, КГТУ, Оргкомитет конферен
ции «Совершенствование систем уп
равления качеством подготовки специ
алистов» (ауд. Г-355).

Контактные телефоны: (3912) 49- 
70-24,43-45-89,91-21 -35. Факс: (3912) 
49-70-24, 43-06-92.

E-m ail: rum c@ kgtu .runne t.ru ,
rektor@kgtu. runnel, ru 

Интернет: www.krgtu.ru 
Более подробную  инф ормацию  

можно узнать в Оргкомитете конфе
ренции «Совершенствование систем 
управления качеством подготовки спе
циалистов» (ауд. Г-355). Контактные 
телефоны: (3912) 49-70-24, 43-45-89, 
91-21-35.

КОНКУРС 
ГРАНТОВ

Красноярский краевой фонд на
уки объявляет конкурс на получение 
индивидуальны х грантов (с ти п е н 
дий) фонда на 2005 г. для молодых 
ученых Красноярского края.

Пакет документов должен содер
жать:

1. Три печатных сброшюрованных 
экземпляра заявки; дискету или CD 
с электронной формой заявки.

2. Оттиски (копии) печатных ра
бот (за последние три года, в одном 
экз.).

3. Выписку из протокола заседа
ния Ученого или Научно-техническо
го совета организации о выдвиже
нии претендента на грант (2 экз.), за
веренная печатью организации.

4. Персональные рекомендации 
ученых и специалистов (в 2-х экз.).

5. Две почтовые карточки с мар
ками, адресованные претенденту.

Заявки на участие подать (в срок 
до 18 февраля 2005 г.), а также уз
нать более подробную информацию 
м ож но  по тел. 9 1 -2 1 -8 3 , СКБ
«СОЮЗ».

mailto:rumc@kgtu.runnet.ru
http://www.krgtu.ru


• Международная жизнь

ЭКСПО ИНТЕЛЛЕКТ  -  2004
Выставка достижений 

современной технической 
мысли

Д е с я т ь  л е т  к а ф е д р е  
ЮНЕСКО в  С о ф и и

Первая в своем роде На
циональная молодежная 
выставка изобретений и 
инноваций -  Экспо Интел
лект -  представляет основ
ной капитал завтрашнего 
дня.

Накануне 8 декабря была 
воплощена в жизнь одна 
замечательная идея -  со
здание стратегического 
движения «Болгарский ин
теллект», которое подго
тавливает и предложит вни
манию болгарского прави- 
тельства национальную 
программу интеллектуаль
ного развития молодежи. 
Предстоящие трудности, 
связанные с мировой интег
рацией и вступлением Бол
гарии в Евросоюз, а также 
решение многих проблем 
социально-экономического 
плана являются главными 
мотивами создания этого 
стратегического движения.

Его первой инициативой 
стала Национальная моло
дежная выставка изобрете
ний и инноваций -  «Экспо 
Интеллект -  2004» -  под 
патронатом председателя 
Совета министров Симеона 
Сакскобурготского.

По мнению организато
ров, целью этой инициати
вы является стимулирова
ние изобретательской, 
творческой и научной дея
тельности среди подраста
ющей молодежи и студен
тов и создание специализи
рованных кружков, в кото
рых прививают и развивают 
новаторское мышление. 
Эта выставка поможет уста
новить прямую связь меж
ду автором и потребителем 
и будет способствовать бо
лее активному сбыту науч
ных продуктов. В проекте

принимаетучастие41 уни
верситет, академии, про
фессиональные гимназии, 
отраслевые организации, 
творческие коллективы и 
индивидуальные «выстав- 
щики» со 128 образцами, 
экспонатами, макетами, 
схемами и стендами, 106 
теоретическими разработ
ками, заявленными на На
учном молодежном симпо
зиуме.

Сопутствующая про
грамма включает также дис- 
куссии, лекции, презента
ции и беседы за «круглым» 
столом, первая из которых 
состоялась на тему «Бол
гарский молодежный ин
теллект и Лиссабонская 
стратегия».

Было зачитано привет
ствие начальника штаба 
Болгарской Армии ген. Ни
кола Колева, обращенное к 
присутствующим.

«Государство сделает 
все возможное, чтобы мо
лодежный ресурс был бо
лее эффективно вовлечен в 
процесс успешной реали
зации экономических целей 
и задач, -лодчеркнул в сво
ем выступлении на откры
тии выставки министр Ди
митр Калчев, - особенно в 
области высоких техноло
гий, программного обеспе
чения, экологии и медици
ны. Надеемся, что это будет 
больше стимулировать раз
работку прикладных тем, 
быстро реализуемых на 
практике».

Лидия Недекова, 
журналист ТУ Софии. 

Перевод А. Малаховой.

(Начало на 1-й стр.)
Рабочий семинар по проекту 

CREFID проводил Димитр Сто
янов -  директор «Центра выс
ших достижений». Он дал яс
ную и точную оценку деятель
ности в рамках проекта за про
шедший год, особенно под
черкивая трудности, с которы
ми столкнулся коллектив, что
бы достичь поставленных це
лей и задач.

«Возникало множество визо
вых и бытовых проблем, кото
рые, к счастью, были впослед
ствии успешно разрешены бла
годаря хорошим отношениям 
между Софийским ТУ, Француз
ским институтом (Французским 
Культурным центром), Мини
стерством образования и Мини
стерством иностранных дел Рес
публики Болгарии», -  отметил в 
заключение проф. Стоянов.

Отчет по итогам деятельнос
ти был успешно принят с учё
том полученных результатов.

Участникам семинара были 
представлены первые болгарс
кие и иностранные докторанты, 
обучающиеся в Докторантской 
школе: Анна Малахова (Россия), 
Валерий Черкашин (Украина), 
Алин Долан (Румыния) и Актер 
Хосаин (Бангладеш). Остальные 
четыре докторанта -  это выпус
кники Франкофонского факуль
тета электроинженерии: маг. 
инж. Цветомила Славова, маг. 
инж. Милка Узунова, маг. инж. 
Кирилл Веселинов и маг. инж. 
Антон Замов.

Проф. Стоянов также упомя
нул о проведении международ
ной летней школы, посвящен
ной теме «Устойчивое развитие 
и возобновляемые источники 
энергии в Юго-восточной Евро
пе». В этом форуме приняли уча
стие не только исследователи, 
преподаватели и докторанты 
(Болгарии и других стран), но и 
видные представители про
мышленности в сфере атомной 
энергетики -  Болгарский атом
ный форум и Атомная электро
станция Козлодуй, с  которыми 
газета «Новый технический 
авангард» знакомила читателей.

После этого прозвучал ряд 
предложений, выступлений и

дискуссий по вопросам, свя
занным с будущей деятельно
стью сети -RENED. Акад. С. А. 
Подпесный представил проект 
виртуальной кафедры, которая 
будет объединять и координиро
вать деятельность двадцати семи 
партнеров сети RENED. Доц. Фи
липп Поджи поделился уже име
ющимся опытом внедрения дис
танционного обучения в Универ
ситете Корсики.

Открытое заседание совета 
кафедры докторантской шко
лы проводил проф. Гео Гатев, 
зам. директора Докторантской 
школы. Были приняты индиви
дуальные учебные планы на 
трехлетний период обучения 
всех восьми докторантов , 
представленные их руководи
телями с болгарской стороны. 
В проведении заседания при
нимали участие: зам. М ини
стра образования и науки -  
проф. Камен Велев, директор 
Французского инстйтута и ат
таше по образованию  при 
Ф ранцузском  Посольстве в 
Софии -  Бернар Есмен, пред
ставитель г-на Роже Маниер 
(д иректор  регионального  
бюро AUF по Центральной-и 
Ю го-восточной Европе), 
проф. Мирослав Божевич от 
Университета Крагуевац (Сер
бия и Черногорье).

Обсуждались предложения 
по проведению общих докто
рантских курсов. Также косну
лись уже проведенных проф. 
Сержом Моншо курсов «Эко
концепция» и «Управление 
проектами». Поскольку докто
рантская школа создана с це
лью достижения устойчивого 
развития, проведение этих 
курсов представляется полез
ным, а также важен тот факт, 
что данная тематика легла в ос
нову четвертой международ
ной школы, проведенной в кон
це сентября в Созополе.

Fla заседании Международ
ного совета оценки деятельно
сти кафедры ЮНЕСКО, прово
димом проф. Емилом Николо- 
вым (руководитель каф. ЮНЕС
КО с болгарской стороны), был 
принят отчет по итогам дея
тельности и финансовый отчет 
2004 г., представленный проф. 
Сержом Моншо. Последую
щие предложения и дискуссии 
по вопросам, касающимся ос
новной деятельности, легли в 
основу плана на 2005 г.

Заседание заверш илось 
подписанием  официальных 
документов.

Милка Узунова, 
доктор ТУ Софии,

Перевод А. Малаховой.

ИРБИС 
в Красноярске

Компьютерные технологии 
все активнее проникают прак
тически во все сферы челове
ческой деятельности. Совре
менная научная библиотека 
обязана предоставить читате
лю информацию, используя для 
этого как традиционные источ
ники - книги, периодические 
издания, так и электронные - 
Интернет, полнотекстовы е 
базы данных, электронный ка
талог. Существуют автоматизи
рованные библиотечно- ин
формационные системы, кото
рые частично или полностью 
позволяют компьютеризиро
вать библиотечные процессы.

Одной из наиболее перс
пективных и динамично разви
вающихся является автомати
зированная система ИРБИС, 
разработанная в Государствен
ной публичной научно-техни
ческой библиотеке России. Эта 
система позволяет автоматизи
ровать все типовые библиотеч
ные технологии, включая ком
плектование, систем атиза 
цию, каталогизацию, читатель
ский поиск, книговыдачу.

С системой ИРБИС в Крас
ноярске работают 22 библио
теки. Среди нихтакие крупные, 
как Государственная универ
сальная научная библиотека

Красноярского края, Библио
тека КГТУ, Научная библиотека 
СибГТУ, Научная библиотека 
КГПУ, а также библиотеки НИИ, 
предприятий, учреждений об
разования.

9 декабря представители 
библиотек, работающих с сис
темой ИРБИС, собрались в 
Библиотеке КГТУ, чтобы обме
няться опытом работы, озна
комиться с новыми разработ
ками. Состоялся деловой, за
интересованный разговор о 
направлениях развития авто
матизации красноярских биб
лиотек. Были обсуждены воп
росы, связанные с новыми воз
можностями ИРБИС, пред 
ставленными на международ
ной конференции ЛИБКОМ - 
2004, заслушаны доклады об 
опыте работы красноярских 
библиотек по созданию авто
ритетных файлов, организа
ции электронной книговыдачи. 
В нашем городе создан Крас
ноярский ИРБИС-клуб -  доб
ровольное объединение биб
лиотек, работающих с автома
тизированной системой биб
лиотек ИРБИС.

Татьяна Вольская, 
зам. директора Библиотеки 

КГТУ.

ЧЕСТВУЕМ ВЕТЕРАНОВ
Председатель проф кома 

КГТУ А. К. Вахтель поблагода
рил ветеранов за их вклад в

14 января в зале Ассоци
ации вы пускников КГТУ с о 
стоялось традиционное че
ствование ветеранов. В нем 
приняли участие более 100 
человек, п р ор аб ота вш и х  
большую часть своей жизни в 
техническом  университете . 
Теплые слова, н овогод ние  
п о зд ра вл е н и я , пож елания 
д о л ги х  лет пл о д о тв ор н ой  
ж изни  вы сказал ветеранам 
ректор С. А. Подпесный, от
метив, что руководство КГТУ 
старается всемерно поддер
живать ветеранов.

развитие университета, вы
со ки й  проф ессионал изм  и 
творческие достижения.

На этой встрече был пере
избран на следующ ий срок 
председатель совета ветера
нов С. В. Архипов, который 
рассказал о результатах рабо
ты и поблагодарил своих со 
ратников и коллег за оказан
ное доверие, выразив в то же 
время признательность адми
нистрации КГТУ.



• Сессия

• Над чем работает кафедра

О С Н О В А  Л А Б О Р А Т О Р И И  -  
Б У Р О В А Я  У С Т А Н О В К А

УСЕРДИЮ СОПУТСТВУЕТ УСПЕХ

МОЛОДЕЖНЫЙ
ФОРУМ

зовых промыслов». Первый выпуск был 
в 2001 году, но уже три выпускника ка
федры МОНГП («Машины и оборудо
вание нефтяных и газовых промыс
лов») успели приобрести опыт работы 
в должности главного механика буро
вого предприятия, что свидетельству
ете достаточно высоком качестве под
готовки специалистов.

Лабораторная, кадровая и инфор
мационная составляющие нашей спе
циальности тоже быстро развиваются. 
Если удастся сохранить достигнутые 
темпы развития, то уже через 2 -3  года 
станет возможным открытие специ
альностей:

• бурение нефтяных и газовых сква
жин;

• разработка нефтяных и газовых 
месторождений;

• нефтепромысловая геология и 
геофизика.

Учитывая перемещение на восток 
научной базы, КГТУ приступил к созда
нию лаборатории нефтегазовых техно
логий с оборудованием научного и учеб
ного назначения(Полигон).

Основой этой лаборатории являет
ся буровая установка глубокого буре
ния БУ -  75Бр. КГТУ на сегодняшний 
день -  единственный вуз Российской 
Федерации, имеющий буровую уста
новку, активно используемую в учеб
ном процессе. Эта лаборатория лред- 
назначена не только для оказания по-г 
мощи предприятиям нефтегазового 
комплекса в решении кадровых про-

чать и переподготавливать специали
стов по противофонтанной безопасно
сти военизированной части Краснояр- 
скгазпрома.

Кафедра МОНГП в настоящее вре
мя создаёт задел научных разработок, 
которые предполагается начать экспе
риментально проверять сразу же пос
ле запуска буровой установки на По
лигоне. Вуз -  не научно-исследова
тельский институт, поэтому в этой ра
боте самое активное участие принима
ют студенты, в основном специально
сти «Машины и оборудование нефтя
ных и газовых промыслов». Часть на
учных идей уже прошла апробацию на 
конференциях, конкурсах и выставках, 
в том числе и за пределами КГТУ, за 
что получены диплом М инвуза 
(I место в конкурсе, исполнитель -  сту
дент М. Зензин, руководитель -  Д. О. 
Макушкин); диплом II степени Всерос
сийской студенческой научно-техни
ческой конференции «Современные 
техника и технологии в нефтегазовой 
отрасли», проходившей в Томском по
литехническом университете 19-23 
апреля 2004 года (исполнители -  сту
денты С. Медведев, С. Вершинский, 
руководитель -  профессор Д. О. Ма
кушкин); диплом участника Всероссий
ской выставки научно-технического 
творчества молодёжи (НТТМ -  2004), 
проходившей в Москве 7-10  июля 2004 
(исполнитель -  студент С. Медведев, 
руководитель-Д. О. Макушкин). На вы
ставке был представлен счётчик уста-

Современная образовательная и 
научная деятельность невозможна без 
международных связей.

На специальности уже учатся два 
студента из Сирии. После возвраще
ния на родину они будут вынуждены 
изучать нефтегазовую терминологию 
на английском языке. Это существен
но увеличит время их адаптации на ра
бочих местах. Интерес иностранных 
абитуриентов к специальности «Маши
ны и оборудование нефтяных и газо
вых промыслов», вероятно, возрастёт, 
если расширить использование анг
лийского языка в преподавании. Для 
этого проводятся ежегодные научно- 
практические конференции на англий
ском языке и уже начата работа по под
готовке соответствующего методичес
кого обеспечения. Доцент кафедры 
МОНГП 3. В. Егорычева уже сдала в 
РИО КГТУ пособие Fundamentals of the 
Petroleum Industry. Это пособие соот
ветствует программе федерального 
курса «Процессы и агрегаты нефтега
зовых технологий».

Кафедра МОНГП участвует в совме
стной разработке проекта BRIDGE с 
«Британским Советом». (B ritish  
Council). В настоящее время доцент 
В. М. Ватутина проходит годичную пере
подготовку в Лондоне, доцент 3. В. Его
рычева прошла стажировку в Канаде. 
В обоих случаях расходы несёт прини
мающая сторона, а не КГТУ.

Петр Кондратов, 
и. о. завкафедрой МОНГП.

1 февраля официально стартовал 
грантовый конкурс «Красноярского 
молодежного форума». А накануне 
прошла учредительная конференция 
его участников, где принимался Ус
тав, структура и сформировано Прав
ление.

С помощью «Красноярского моло
дежного форума» каждый желающий 
имеет шанс получить финансовую 
поддержку на реализацию и развитие 
своего проекта.

В ближайшее время в нашем вузе 
пройдет организационное собрание, 
где выступят представители КМФ, 
расскажут, как правильно написать 
проект и другую полезную информа
цию.

Деятельность КМФ разнообраз
на: это и 1) поддержка тех проектов и 
молодежных инициатив, которые на
прямую связаны с улучшением соци
ально-экономического состояния со
временной молодежи, 2 )организация 
принципиально новой школы проект
ной деятельности, 3) организация 
«кадрового резерва».

В прошлом году в КМФ приняли 
участие более двухсот общественных 
организаций города с более чем 300 
проектов.

А подробности можно узнать в 
профкоме студентов КГТУ либо на 
сайте http://www.kmforum.ru/

Ждем талантливую молодежь со .  
своими проектами, инициативами и 
просто своими интересными мысля
ми.

А л ексей  Воробин.

Напряжение постсессионного перио
да постепенно идет на спад, и самые при
лежные и старательные, вовремя допу
щенные к экзаменам, получили хорошие 
результаты. Например, доцент кафедры 
ТиКМС Елена Викторовна Брюховецкая по
ставила 18 января в зачетки студентов груп
пы ЭМ 13-1 семь «пятерок» и четыре «чет
верки» по теоретической механике.

Второкурсники механико-технологи
ческого факультета (гр. МТ63-1) сдавали 
в тот же день технологию конструкцион
ных материалов декану инженерно-педа
гогического факультета Сергею Иванови
чу Почекутову.

Д оцент кафедры ф изики Анатолий 
Юрьевич Бабушкин экзаменует первокур
сников факультета информатики и про
цессов управления. Несмотря на трудно
сти изучения механики студентки группы 
АУ 14-5 Е. Выдрик и О. Сараева получили 
отличные оценки за отличные знания.

Сырьевая база неф тегазового  
комплекса России перемещ ается  
на восток. Вслед за сырьевой базой 
на восток страны перем ещ ается  
учебная,научная и производствен
ная базы.

КГТУ активно участвует в этом про
цессе и уже ведёт подготовку специа
листов по специальности 170200: «Ма
шины и оборудование нефтяных и га-

блем, но и для экспериментальной 
проверки результатов научно-исследо
вательских и опытно-конструкторских 
работ (НИиОКР) заинтересованными 
организациями городов Красноярска, 
Томска и Иркутска.

Освоение новых месторождений не 
должно сопровождаться нарушением 
экологической обстановки, поэтому на 
Полигоне КГТУ предполагается обу-

новки для свабирования (поршнева- 
ния) скважин.

'При оценке этих результатов сле
дует иметь в виду, что, например, в Тю
менском нефтегазовом университете 
только докторов наук нефтепромысло
вого профиля больше, чем в КГТУ сту
дентов и преподавателей на специаль
ности! 702. А таких вузов в каждом кон
курсе участвовало десятки.

4
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• Итоги конкурса - 2004

Торжественный вечер, по
священный ЛУЧШИМ СТУ
ДЕНТАМ ГОДА открыли краси
вые пары в бальных нарядах, 
величественно дефелируя под 
звуки полонеза.

Это долгожданное событие 
приветствовалось на «Ура» го
стями праздника с новогодни
ми нотками. Думаю, без участ
ников культурно-образова
тельного центра это меропри
ятие было бы не столь ярким. 
Первой нам представили сту
дию бального танца под руко
водством Андрея Чекалова и 
солистов вокальной студии 
Людмилы Евграфовой. Чествуя 
победителей традиционного 
конкурса, на сцену пригласили 
первого проректора Краснояр
ского государственного техни
ческого университета Вален
тина Михайловича Журавлева. 
Поздравляя победителей, Ва-

ческий факультет, Юлия Бурав- 
ченко -  вечерний факультет.

«Золотой фонд» студенче
ства КГТУ в продолжении вечера 
приветствовали Игорь Михалев и 
солисты вокальной студии Екате
рина Овчинникова и Елена Нило- 
гова с музыкальным исполнени
ем гимна нашего университета.

Торжественный вечер за 
кончился концертно-новогод
ней программой. А я с удоволь
ствием воспользуюсь случаем 
и открою секрет, что же нас 
ждет в Новом 2005 году. Преж
де всего повезет тем, кто не 
расплескивает свою энергию 
по пустякам и умеет использо
вать себе во благо даже малей
шие шансы, предоставляемые 
судьбой. Вспыльчивость, по
верхностность, бестактность и 
тщеславие Петуха побуждают 
желание рисковать и злоупот
реблять своими возможностя-

тематике, физике, химии, анг
лийскому языку, инженерной гра
фике, теоретическим основам 
электротехники, а еще стипенди
ат Ассоциации выпускников КГТУ.

Надежда Перфильева -  
стипендиатка ученого совета 
КГТУ, Ассоциации выпускников и 
Президента Российской Феде
рации. Председатель профбюро 
ИИСС, участница вокальной сту
дии и многочисленных обще
ственно-значимых проектов фа
культета, университета и города.

Екатерина Ж елезнова  -  
успешная студентка. Она зани
мается профсоюзной работой, 
участвует в спортивных сорев
нованиях, имеет I взрослый 
разряд по настольному тенни
су и только отличные оценки.

Елена Епифанова все дела
ет на отлично. На отлично сдает 
сессии, получает отличные ре
зультаты в научно-исследова-

ми. Однако Петух не любит бес
порядка! В 2005 году успеха до
бьется тот, кто много работает 
и четко знает, чего он хочет.

А теперь приведу краткие 
характеристики лидеров сту
денчества, прозвучавшие со 
сцены во время награждения. 
Игорь Михалев дважды стано
вился «лучшим студентом инже
нерно -  физического факульте
та», он награжден дипломом пер
вой степени международной 
конференции «Студент и научно 
-  технический прогресс», грамо
тами и дипломами всероссийс
ких, региональных и внутривузов- 
ских научных конференций, в со
ставе коллектива филиала Инсти
тута теплофизики разрабатыва
ет алгоритмы расчета для моде
лирования теплофизических 
процессов. Игорь -  активный 
участник СТЭМа, вокальной сту
дии, общественной жизни фа
культета и вуза.

Наталья Данилович учится 
только на отлично, имеет диплом 
российских и межрегиональных 
конференций по проблемам со
временной экономики. Владеет 
английским языком, занимается в 
фитнес-йога-центре и состоит в 
краевой организации женщин и де
тей «Сибирь».

Мария Сидоренко учится 
на отлично, принимает участие 
в многочисленных проектах 
инженерно -  педагогического 
факультета, входит в состав 
сборной КГТУ по баскетболу, 
ведет занятия с учениками ин
терната и является председа
телем профбюро факультета.

Татьяна Гапеева активно и 
серьезно занимается научной ра
ботой. Она награждена диплома
ми международных, российских и 
краевых конференций по техни
ческим наукам, является лауреа
том всероссийского конкурса ин
новационных студенческих работ. 
Получает стипендию Президен
та Российской Федерации.

Радик Салимзанов -  призер 
всероссийских, региональных и 
внутри вузовских олимпиад по ма

тельской работе, отлично справ
ляется с ролью лидера и органи
затора, а также певицы, коррес
пондента газеты «Политехник».

В активе Екатерины Юрко
вой победы во внутривузовских 
олимпиадах по сопротивлению 
материалов, теоретической 
механике, материаловедению, 
химии, а также во всероссийс
кой выставке научно -  техни
ческого творчества молодежи.

Евгений Кузьмин активно за
нимается научной работай и высту
пает на конференциях КГТУ Им под
готовлена заявка на патент «прием
ник сигналов с минимальной часто
той манипуляций». В свободное от 
изобретений время Евгений зани
мается легкой атлетикой и спортив
ным ориентированием.

Валерий Герасимов серьез
но занимается научной работой 
по моделированию физических 
процессов и участвует в между
народных исследовательских 
программах Института физики. 
Результаты своей работы Вале
рий представлял на Всероссий
ском семинаре «Моделирование 
неравновесных систем».

Сергей Янов занимается 
научно -  исследовательской 
работой и выступает на науч
но-технических конференци
ях, увлекается спортом и име
ет 1 разряд по лыжным гонкам, 
проявляет себя добросовест
ным, общительным и ответ
ственным человеком.

Юлия Буравченко учится по 
специальности менеджмент 
организации только на отлично, 
возглавляет совет старост 1-2 
курсов вечернего факультета, 
ведет активную работу в «Мос
ковской школе политических 
исследований».

Сергей Павлов -  перспектив
ный молодой ученый. Он изобре
тателен и многогранен. Сергей 
проявляет интерес к ТРИЗ, мате
матике, физике, информатике, 
философии, театру, литературе, 
играет на гитаре и пишет стихи.

Светлана Отрошок.

лентин Михайлович рассуждал 
о «предназначении человека 
на нашей земле». Ведь мы для 
того и живем, чтобы своими 
добрыми делами и собой «ук
расить природу», нам всегда 
нужно стремиться к вершинам, 
не останавливаться на достигну
том. Как говорится, «век живи -  
век учись». На звание «Лучший 
студент КГТУ» в этом году пре
тендовало более 100 человек. В 
оргкомитет конкурса были пред
ставлены документы, подтверж
дающие научные, творческие и 
спортивные достижения. Со
гласно приказу ректора нашего 
университета Сергея Антонови
ча Подвесного победителем 
конкура «Студент года» признан 
студент инженерно-физическо
го факультета ИГОРЬ МИХАЛЕВ. 
Повезло товарищам, которые с 
ним дружат, наверняка, гордятся 
им, ведь он достиг такой верши
ны, а прежде он был признан 
лучшим студентом ИФФ. Но 
страна должна знать и других 
своих героев... Лучшие студенты 
2004 года по факультетам, благо
даря своим нелегким усилиям, не 
менее достойны похвалы и вос
хищения, а также уважения сво
их друзей. Вот их имена:

Наталья Данилович -  эко
номический факультет, Мария 
Сидоренко -  инженерно-пе
дагогический факультет, Тать
яна Гапеева -  факультет ин
форматики и вычислительной 
техники, Радик Салимзанов -  
электромеханический факуль
тет, Надежда Перфильева -  
Институт информатизации со
циальных систем, Екатерина 
Железнова -  автотранспорт
ный факультет, Елена Епифа
нова -  гуманитарный факуль
тет, Екатерина Юркова -  меха
нико-технологический факуль
тет, Евгений Кузьмин -  Инсти
тут радиоэлектроники, Вале
рий Герасимов -  инженерно- 
физический факультет, Сергей 
Павлов -  факультет информа
тики и процессов управления, 
Сергей Янов -  теплоэнергети



• Сессия

МОЛОДЕЖНЫЙ
ФОРУМ

О С Н О В А  Л А Б О Р А Т О Р И И  -  
Б У Р О В А Я  У С Т А Н О В К А

зовых промыслов». Первый выпуск был 
в 2001 году, но уже три выпускника ка
федры МОНГП («Машины и оборудо
вание нефтяных и газовых промыс
лов») успели приобрести опыт работы 
в должности главного механика буро
вого предприятия, что свидетельству
ет о достаточно высоком качестве под
готовки специалистов.

Лабораторная, кадровая и инфор
мационная составляющие нашей спе
циальности тоже быстро развиваются. 
Если удастся сохранить достигнутые 
темпы развития, то уже через 2 -3  года 
станет возможным открытие специ
альностей:

• бурение нефтяных и газовых сква
жин;

• разработка нефтяных и газовых 
месторождений;

• нефтепромысловая геология и 
геофизика.

Учитывая перемещение на восток 
научной базы, КГТУ приступил к созда
нию лаборатории нефтегазовых техно
логий с оборудованием научного и учеб
ного назначения(Полигон).

Основой этой лаборатории являет
ся буровая установка глубокого буре
ния БУ -  75Бр. КГТУ на сегодняшний 
день -  единственный вуз Российской 
Федерации, имеющий буровую уста
новку, активно используемую в учеб
ном процессе. Эта лаборатория пред
назначена не только для оказания по? 
мощи предприятиям нефтегазового 
комплекса в решении кадровых про-
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чать и переподготавливать специали
стов по противофонтанной безопасно
сти военизированной части Краснояр- 
скгазпрома.

Кафедра МОНГП в настоящее вре
мя создаёт задел научных разработок, 
которые предполагается начать экспе
риментально проверять сразу же пос
ле запуска буровой установки на По
лигоне. Вуз -  не научно-исследова
тельский институт, поэтому в этой ра
боте самое активное участие принима
ют студенты, в основном специально
сти «Машины и оборудование нефтя
ных и газовых промыслов». Часть на
учных идей уже прошла апробацию на 
конференциях, конкурсах и выставках, 
в том числе и за пределами КГТУ, за 
что получены диплом  М инвуза 
(I место в конкурсе, исполнитель -  сту
дент М. Зензин, руководитель -  Д. О. 
Макушкин); диплом II степени Всерос
сийской студенческой научно-техни
ческой конференции «Современные 
техника и технологии в нефтегазовой 
отрасли», проходившей в Томском по
литехническом университете 19-23 
апреля 2004 года (исполнители -  сту
денты С. Медведев, С. Вершинский, 
руководитель -  профессор Д. О. Ма
кушкин); диплом участника Всероссий
ской выставки научно-технического 
творчества молодёжи (НТТМ -  2004), 
проходившей в Москве 7-10  июля 2004 
(исполнитель -  студент С. Медведев, 
руководитель-Д. О. Макушкин). На вы
ставке был представлен счётчик уста-

Современная образовательная и 
научная деятельность невозможна без 
международных связей.

На специальности уже учатся два 
студента из Сирии. После возвраще
ния на родину они будут вынуждены 
изучать нефтегазовую терминологию 
на английском языке. Это существен
но увеличит время их адаптации на ра
бочих местах. Интерес иностранных 
абитуриентов к специальности «Маши
ны и оборудование нефтяных и газо
вых промыслов», вероятно, возрастёт, 
если расширить использование анг
лийского языка в преподавании. Для 
этого проводятся ежегодные научно- 
практические конференции на англий
ском языке и уже начата работа по под
готовке соответствующего методичес
кого обеспечения. Доцент кафедры 
МОНГП 3. В. Егорычева уже сдала в 
РИО КГТУ пособие Fundamentals of the 
Petroleum Industry. Это пособие соот
ветствует программе федерального 
курса «Процессы и агрегаты нефтега
зовых технологий».

Кафедра МОНГП участвует в совме
стной разработке проекта BRIDGE с 
«Британским  Советом». (B ritish  
Council). В настоящее время доцент 
В. М. Ватутина проходит годичную пере
подготовку в Лондоне, доцент 3. В. Его
рычева прошла стажировку в Канаде. 
В обоих случаях расходы несёт прини
мающая сторона, а не КГТУ.

Петр Кондратов,
и. о. завкафедрой МОНГП.

1 февраля официально стартовал 
грантовый конкурс «Красноярского 
молодежного форума». А накануне 
прошла учредительная конференция 
его участников, где принимался Ус
тав, структура и сформировано Прав
ление.

С помощью «Красноярского моло
дежного форума» каждый желающий 
имеет шанс получить финансовую 
поддержку на реализацию и развитие 
своего проекта.

В ближайшее время в нашем вузе 
пройдет организационное собрание, 
где выступят представители КМФ, 
расскажут, как правильно написать 
проект и другую полезную информа
цию.

Деятельность КМФ разнообраз
на: это и 1) поддержка тех проектов и 
молодежных инициатив, которые на
прямую связаны с улучшением соци
ально-экономического состояния со
временной молодежи, 2 )организация 
принципиально новой школы проект
ной деятельности, 3) организация 
«кадрового резерва».

В прошлом году в КМФ приняли 
участие более двухсот общественных 
организаций города с более чем 300 
проектов.

А подробности можно узнать в 
профкоме студентов КГТУ либо на 
сайте http: //www. kmforum.ru/

Ждем талантливую молодежь со .  
своими проектами, инициативами и 
просто своими интересными мысля
ми.

А л ексей  Воробин.

• Над чем работает кафедра

УСЕРДИЮ СОПУТСТВУЕТ УСПЕХ

Сырьевая база неф тегазового  
комплекса России перемещ ается  
на восток. Вслед за сырьевой базой 
на восток страны перем ещ ается  
учебная,научная и производствен
ная базы.

КГТУ активно участвует в этом про
цессе и уже ведёт подготовку специа
листов по специальности 170200: «Ма
шины и оборудование нефтяных и га-

блем, но и для экспериментальной 
проверки результатов научно-исследо
вательских и опытно-конструкторских 
работ (НИиОКР) заинтересованными 
организациями городов Красноярска, 
Томска и Иркутска.

Освоение новых месторождений не 
должно сопровождаться нарушением 
экологической обстановки, поэтому на 
Полигоне КГТУ предполагается обу-

новки для свабирования (поршнева- 
ния)скважин.

При оценке этих результатов сле
дует иметь в виду, что, например, в Тю
менском нефтегазовом университете 
только докторов наук нефтепромысло
вого профиля больше, чем в КГТУ сту
дентов и преподавателей на специаль- 
ностиН 702. А таких вузов в каждом кон
курсе участвовало десятки.

Напряжение постсессионного перио
да постепенно идет на спад, и самые при
лежные и старательные, вовремя допу
щенные к экзаменам, получили хорошие 
результаты. Например, доцент кафедры 
ТиКМС Елена Викторовна Брюховецкая по
ставила 18 января в зачетки студентов груп
пы ЭМ 13-1 семь «пятерок» и четыре «чет
верки» по теоретической механике.

Второкурсники механико-технологи
ческого факультета (гр. МТ63-1) сдавали 
в тот же день технологию конструкцион
ных материалов декану инженерно-педа
гогического факультета Сергею Иванови
чу Почекутову.

Д оцент кафедры ф изики Анатолий 
Юрьевич Бабушкин экзаменует первокур
сников факультета информатики и про
цессов управления. Несмотря на трудно
сти изучения механики студентки группы 
АУ 14-5 Е. Выдрик и О. Сараева получили 
отличные оценки за отличные знания.



• Реформа образования: приглашение к дискуссии
Заговори, чтобы я тебя увидел.

Сократ
Грядущие перемены  в 

структуре высшего образо
вания, похоже, готовят нам 
массу предсказуемых и не 
очень сюрпризов. На этом  
фоне соверш енно неясна 
судьба предметов гум ани
тарного цикла в технических 
вузах.

Современное понимание 
жизни человека, ее благоуст
ройства прямо соотносится со 
словом. Это традиционное 
классическое объяснение при
роды человека -  «словесное 
создание, наделенное разу
мом, чувствами и волей» или 
«силой ума и даром слова» 
(Н.Ф. Кошанский). Совершен
ствование человека всегда 
связано с его совершенством 
в слове, он познает окружаю
щий мир словом.

Риторические знания необ
ходимы, представители самых 
разных профессий сегодня об
ращаются к риторике. Яркий 
тому пример -  в школу ритори
ки В.И. Аннушкина (Москва) по
пасть очень трудно. Сюда обра
щаются и менеджеры, и руко
водители крупных предприятий 
-  словом, те, чья жизнь так или 
иначе связана с общением.

С введением в вузовское 
преподавание курса «Русский 
язык и культура речи» появи
лась возможность разрабаты
вать разные версии этого кур
са для разных специальнос
тей, для разных вузов с их спе
цификой и традициями.

На самом деле культура ре
чевого общения складывается 
из целого ряда культур. Мы 
стараемся обратить внимание 
наших студентов на разнооб
разие усилий, которые прихо
дится прикладывать человеку, 
чтобы сделать из себя полно
ценного участника современ
ных культурных коммуникаций. 
С другой стороны, мы считаем 
своим долгом показать огром
ность той культурной работы,

которую совершило русское 
общество, вырабатывая прин
ципы речевого общения в те
чение столетий. Итак, это ор
фоэпическая культура (нормы 
произнош ения и ударения), 
графическая, орфографичес
кая и риторическая.

Завершая курс культуры 
речи и русского языка, я ре
шила предложить студентам 
небольшую анкету. Позволю 
себе привести выдержки из них 
без стилистической правки.

1. Считаете ли вы нужным 
курс культуры речи в техни
ческом университете?

«Нам, как инженерам, куль
тура речи нужна, чтобы владеть 
языком. Потому что нам пред
стоит находиться в сфере об
щения», «Знание правил речи 
позволяет чувствовать себя 
легко и уверенно», «Безуслов-

нитарного цикла вы считаете 
необходимыми?

В большинстве своем сту
денты оказались единодушны
ми в ответе на этот вопрос: ора
торское искусство, основы де
лового общения, конфликтоло
гия, логика, имиджелогия, пра
во, психология, философия, 
этика, речевой этикет.

3. Что для себя лично вам 
удалось взять из курса куль
туры речи?

«Начал задумываться о том, 
что говорю и как говорю», «За
думался о своем поведении и 
начал читать больше интерес
ных книг», «Теперь я буду сле
дить за своей речью. Ведь рус
ский язык богат и без матов!», 

.«Научился правильно выражать 
свои мысли», «Узнал много ин
формации, раскрывающей суть 
русского языка, это поможет

ясно и убедительно. 
Как часто мы бываем 
беспомощными, когда 
не может высказать 
свою мысль.

Нас не удивляет, 
что многие историки, 
филологи, философы 
были великолепными 
ораторами (Андрони
ков И., Чуковский К., 
Буслаев Ф., Лосев А. и 
др.) -  сам Бог велел. Но 
на лекции Петра Фран
цевича Лесгаф та по 
анатомии мозга соби
рались со всего горо
да не только студенты- 
медики. «Чтобы понять 
строение человеческо
го организма -  надо 
изучить жизнь челове
ка», - полагал Лесгафт 
и вместе с учениками

( т е н ь  м о л ч а л и в о г о  б о л ь ш и н с т в а )
но, курс культуры речи необхо
дим студентам, даже если они 
получают техническое образо
вание. Потому что они, совме
щая физико-математические 
предметы с гуманитарными, 
становятся более эрудирован
ными и всесторонне развиты
ми», «Такие предметы удовлет
воряют духовные потребности 
человека», «Я живу в России и 
считаю, что гражданам нужно 
общаться грамотно друг с дру
гом», «Человек должен уметь 
правильно говорить, писать, 
знать свой язык, и где, как не в 
вузе мы можем этому научить
ся», «Да, нужен, иначе возни
кает однобокость развития сту
дентов, перекос в информации 
в техническую сторону».

Дабы быть объективной, 
стоит упомянуть и такие отве
ты: «В таком вузе не нужен этот 
курс, пусть его гуманитарии 
учат», или совсем уж лаконич
ные -  «И так всего полно».

2. Какие предметы гума

мне в будущем общаться с де
ловыми партнерами», «'Обнару
жил, что в русском языке мож
но найти много замечательно
го и захватывающего».

На вопрос о том, что вам хо
телось бы изменить, почти все 
ответили, что одного семестра 
для культуры речи мало - не ус
певаешь многого узнать.

Честно говоря, мне неверо
ятно обидно, что курс культуры 
речи длится только один се 
местр. Лекция -  раз в две неде
ли, семинар -  тоже. Так много 
не успеваешь сказать, только- 
только начинаешь получать пер
вые результаты, видишь, как на
чинает формироваться речевой 
портрет студента -  и все уже 
кончилось, и думаешь, что само
го главного так и не сказал и 
многое из того, что хотелось, 
так и не сделал. Успокаивает 
одно: если не все, то многие по
няли, насколько важно научить
ся даже не красиво, а просто го
ворить, выражать свою мысль

Центр содействия занятости

ПЕРСПЕКТИВА ТРУДОУСТРОЙСТВА
В ноябре 2002 года в КГТУ был образо

ван Центр содействия занятости студентов и 
выпускников (ЦСЗВ). Основная цель созда
ния Центра -  содействовать эффективному 
трудоустройству выпускников и студентов 
всех курсов КГТУ на временной и постоян
ной основе в соответствии с полученной спе
циальностью.

На сегодняшний день в Центре занятости ра
ботают три сотрудника: директор -  Наталья 
Юрьевна Ужва, заместитель директора, инже
нер -  Евгений Васильевич Руденко, инженер -  
Марина Викторовна Климкина.

Специалисты ЦСЗВ помогают студентам и 
выпускникам университета овладеть приемами 
правильной самопрезентации, обучают техно
логиям поиска работы для повышения их кон
курентоспособности на рынке труда.

За прошлый год в ЦСЗВ обратилось более 300 
студентов, которые получили индивидуальные 
консультации по интересующим их вопросам.

Наряду с трудоустройством одной из функ
ций Центра является оказание содействия в 
организации практики и стажировок для учащих
ся КГТУ. Так, уже второй год по этим вопросам 
ведется тесное сотрудничество с Ачинским 
нефтеперерабатывающим заводом и ГМК «Но
рильский Никель».

Отличительной особенностью ЦСЗВ от ана
логичных коммерческих структур города Крас
ноярска является возможность получения до

полнительных рекомендаций от людей, хорошо 
знающих кандидата на вакантную должность и 
сотрудничавших с ним в течение всего периода 
обучения в вузе. На протяжении учебного года 
ведется совместная работа Центра с декана
тами, выпускающими кафедрами и другими под
разделениями факультета.

На основе поступающих от работодателей 
заявок сотрудники ЦСЗВ проводят анализ по
требностей города в специалистах с высшим 
образованием по направлениям специализаций 
КГТУ и делают прогноз о перспективах трудоус
тройства выпускников по каждой специальнос
ти. Кроме того, в ЦСЗВ имеется актуализиро
ванная компьютерная база данных о всех по
ступающих вакансиях, информация по которым 
своевременно доводится до сведения ищущих 
работу. Также ведется база данных о студентах 
всех курсов и выпускниках по специальностям 
и специализациям. Регулярно, по мере поступ
ления заявок ЦСЗВ организует презентации 
предприятий «Юкос», «Кока-кола» и других. 
Ежегодно проводятся «Ярмарки вакансий» и 
другие мероприятия для установления тесного 
сотрудничества, заключения договоров с потен
циальными работодателями -  потребителями 
специалистов КГТУ. Например, в марте 2003 
года ЦСЗВ была организована и проведена «Яр
марка вакансий», в которой приняло участие 44 
предприятия и 6 кадровых агентств. В общей 
сложности студентам было предложено около 

260 вакансий. Предприятия и органи
зации отобрали для дальнейшего рас
смотрения и подбора на вакантную 
должность до 40 резюме.

ЦСЗВ сотрудничает не только с 
предприятиями региона, но и с город
ской службой занятости, кадровыми 
агентствами города, Центрами содей
ствия занятости выпускников других 
вузов, а также организациями систе
мы повышения квалификации. Совме
стно со службой занятости и кадро
выми агентствами организовываются 
семинары и тренинги по обучению на
выкам активной самопрезентации и 
технологиям поиска работы.

Все заинтересованные в поиске 
работы могут обратиться в Центр 
содействия занятости студентов и 
выпускников, аудитория Г-123.

Марина Климкина,
инженер ЦСЗВ.

отправлялся на заводы и фаб
рики, чтобы его ученики научи
лись понимать, как жизнь и ра
бота отражаются на органах 
человека. Лекции, посвящен
ные мышцам лица, сопровож
дались им такой мимикой, что 
профессиональный актер по
завидовал бы. Вокруг него 
объединялись люди разных 
взглядов, как весьма одарен
ные, так и со средними спо
собностями. «Научитесь не 
угнетать, не насиловать, не 
забивать. Великие силы дрем
лют в каждом человеке, но 
они, как нежный росток, мо
гут не подняться, будучи смя
ты, исковерканы в начале. 
Учитесь понимать и уважать 
человека. Осуждать -  легко, 
понять -  трудно».

Академик, физик Лев Дави
дович Ландау был готов выс
тупать перед любой аудитори
ей. Он никогда не говорил по 
шпаргалке, а только глядя в 
лица слушающим. Популяр

ность его лекций была так ве
лика, что на них собирались 
студенты многих вузов Харько
ва. К великому восторгу сту
дентов, он иногда вместо лек
ций по физике устраивал вик
торину, читал наизусть стихи 
и спрашивал, кто их автор. За
канчивал он обычно призывом 
вбирать в себя богатства рус
ской речи, которыми многие 
стали пренебрегать, больше 
читать. «Может быть, красота 
речи нам теперь не нужна?» - 
спросили его студенты однаж
ды. - «Нет. Вам никогда не тро
нуть ничьей души, если речь 
ваша скудна и сера. Убив жи
вое и яркое слово, вы замуру
ете свою душу. Глядя на уны
лые физиономии своих слуша
телей, вы забудете, что такое 
радость жизни. А ведь самое 
высокое искусство -  искусст
во жить». Ландау постоянно 
стремился к общению с людь
ми. Его «формула счастья» 
звучала так: чтобы быть счас
тливым, надо треть жизни от
давать работе, треть -  любви 
и треть -  общению с людьми.

Марина Лаптева, ст. препо
даватель кафедры ЭЭиК.

Первенство КГТУ
ГИРЕВОИ СПОРТ

Красноярский государственный технический университет 
является бессменным победителем краевой Универсиады по 
гиревому спорту и, очевидно, не намерен отдавать «пальму пер
венства» конкурентам. Прошедший 12 декабря в игровом мане
же спорткомплекса с плавательным бассейном Чемпионат вуза 
подтвердил это.

Желающих участием в соревнованиях испытать себя и почувство
вать накал борьбы оказалось немало. Холодный декабрьский вос
кресный день не отпугнул участников, коих набралось более 80. На 
взвешивание спортсменов распределили по 7 весовым категориям. 
После чего от тренера сборной КГТУ по гиревому спорту Александра 
Григорьевича Ильина прозвучали слова напутствия и соревнования 
стартовали.

На 5 помостах атлетам пришлось поднимать 24-х килограммовые 
гири. Победителя определяли по наибольшему количеству раз, набран
ных спортсменами в сумме двух движений -  толчке и рывке. Состяза
ния сюрпризов не преподнесли. В личном и общекомандном (межфа- 
культетском) зачетах места распределились, как и предполагалось за
ранее (см. табл.). Высокий класс подтвердили лидеры сборной, кото
рые украсили Чемпионат семью внутривузовскими рекордами.

Первенство КГТУ. Командный зачет
Итоговые результаты

Занятое место, 
№ Факультет Набранное число 

очков
1 РТФ+ИПФ 158
2 ИИСС+ФНГТМ 157
3 ТЭФ 155
4 ЭФ+ИФФ 134
5 МТФ 132
6 ГФ+АТФ 129
7 ФИПУ+ФИВТ 124
8 ЭМФ 114

Первенство КГТУ. Личный зачет
Итоговые результаты

Весовая
категория,

кг

Занятое
место,

№

Спортсмен,
Ф.И.О

Учебная
группа

Результат, 
количество раз

Толчок Рывок Сумма
1 Черноусое Ал-др А. ИФ 14-1 37 30 67

Д о 60 Кафтайкин К. И. Т 53-1 16 30 46
Кучкин С. В. Т 52-2 7 38 45

1 Черноусое Андрей А. ИФ 11-2 70 30 100
Д о 65 Хорошилов Н. В. Т 51-2 50 40 90

Ж андармов О. А. НТ 72-2 17 32 49
1 Уманский А. В. Т 52-2 30 35 65

Д о 70 Чанчиков М. М. НТ 52-1 17 40 57
Коптелин Н. В. НТ 63-1 16 31 47

1 Кузьмин Д. А. ВТ 21-2 96 88 184
Д о 75 Гатилов В. В. НТ 70-1 91 70 161

“Рукосуев А. В. МТ 21-1 30 . 50 80
1 Ш тыгайло А. В. Р 21-1 73 100 173

Д о 80 Голышев А. Н. Р 31-2 33 50 83
Волков В. С. АТ 14-1 37 40 77

1 Тюканов В. Л. НТ 80-1 65 75 140
Д о 90 Ножинский Д. Л. ИФ 11-2 55 50 105

Поляков В. А. АУ 53 20 36 56
1 Ерофеев Д. А. Р31-1 44 44 88

Свыше 90 2 М утыков К. Р. ЭУ 60-3 33 33 , 66
3 Новосельский А. А. ИП 133-2 20 25 45

Прошедшие соревнования стали генеральной репетицией к Уни
версиаде-2005. В апреле ждем от нашей команды очередной побе
ды. Удачи!

Александр Шайхадинов.



• Спорт

РАС,ПОРЯЖЕН ПЯ

• Детский утренник

• C hristm ans Show

Birthday Party
Традиционным для секции 

иностранных языков факультета 
информатики и процессов уп
равления является праздник 
Christmas Show. Ежегодно буду
щие переводчики в сфере про
фессиональной коммуникации, 
а также преподаватели устраи
вают веселый праздник. Пово
дом для этого служит католичес
кое Рождество. Выбор именно 
этого праздника не случаен, так 
как он является главным празд
ником в англоязычных странах, а 
английский язык -  основной язык 
обучения на нашей секции. Сту
денческий юмор, шутки препода
вателей и иностранная лексика 
придают этому “действу” особый 
колорит.

2004-й год был для секции 
юбилейным: ровно десять лет 
назад начала она свою работу. 
Эта знаменательная дата стала 
главной идеей праздника 
Christmas.

Show 2004 проводилось 16 
декабря. Организаторы и участ
ники выступлений, зрители и 
многочисленные гости, среди 
которых можно было встретить 
выпускников ФИПУ, получивших 
второй диплом переводчика, 
преподаватели и руководство 
факультета, а также руководство 
университета в лице проректора

по международным связям Ма
сальского Г.Б., оценили высокий 
уровень проведения праздника, 
торжественность обстановки, в 
которой проходили поздравле
ния, и неповторимость и своеоб
разие юмора студентов факуль
тета. Хотелось бы отметить, что 
идея организаторов посвятить 
праздник преподавателям секции 
отразилась в поименном по
здравлении всех когда-либо ра
ботавших на факультете. Цветы и 
небольшие сувениры, но главное 
-  память и слова благодарности 
отзвуком счастья остались в сер
дцах не только самых первых пре
подавателей секции, специально 
приглашенных в этот день, но и 
ныне работающих. Больше двад
цати преподавателей было поощ
рено в этот вечер.

Специальным проектом к 
юбилею секции иностранных 
языков был конкурс на лучшую 
эмблему переводчика ФИПУ и 
самой секции, который прохо
дил в течение шести месяцев. 
Много интересных вариантов 
было предложено студентами 
факультета. Было очень трудно 
выбрать лучшие.

Благодаря этому проекту се
годня секция имеет свою симво
лику, а переводчики -  свою, и 
первыми обладателями памят

ных значков с ее изображением 
стали выпускники секции, кото
рые пришли в этот день поздра
вить своих преподавателей.

Выпускники, которые после 
завершения обучения смогли 
применить свои знания за грани
цей, также поздравили препода
вателей с юбилеем секции. Были 
зачитаны телеграммы с поздрав
лениями из Германии, Англии, Ка
нады и США.

Весомый вклад в веселую ат
мосферу праздника внесли сту

денты факультета и гости с ЭМФ 
и ГФ. Здесь были и шуточные 
сценки, и целые театральные по
становки, а также выступления 
вокальных и танцевальных кол
лективов. Организаторы празд
ника отмечают, что с каждым го
дом постоянно растет число уча
стников. Если первоначально 
это было выступление несколь
ких групп студентов-переводчи- 
ков, то сегодня в Christmas Show 
участвуют студенты чуть ли не 
всех групп факультета.

Считать недействительными; 
студенческие билеты: 022322, 032175, 000026, 000917, 041157, 012040, 002908, 012224;
зачетные книжки: 032620, 256117, 011028, 030185, 020408, 344097, 022035, 012666, 000026, 001059, 002210, 981039, 554008, 032576, 040005.

С К А  З К А  У  Е Л К И И СУДЬИ НЕ СМОГЛИ ПОМЕШАТЬ ПОБЕДЕ

Но не только в выступлениях 
смогли творчески реализоваться 
таланты студентов факультета.

“Парад стенгазет” - так мож
но было назвать художественное 
оформление зала. Студенты 
младших курсов факультета спе
циально к этому дню подготови- — 
ли праздничные “открытки” , в 
которых поздравили секцию с 
юбилеем и наступающим Рож
деством. Столь красочно офор
мленную полосу “ газет-откры
ток” дополнял стенд с фотогра
фиями. Наиболее яркие момен
ты из жизни секции, фотографии 
преподавателей, студентов и 
выпускников, пробудили прият
ные воспоминания у гостей 
праздника.

Еще одной особенностью 
праздника стал специальный 
выпуск газеты факультета 
“ФИПУ-инфо”, в котором можно 
найти интересные факты из ис
тории секции иностранных язы
ков ФИПУ.

В целом, этот памятный для 
секции иностранных языков ве
чер прошел в веселой и непри
нужденной обстановке и оставил 
самые радужные впечатления в 
памяти всех присутствовавших. 
Нам хотелось бы присоединиться 
ко всем поздравлениям в адрес 
секции и пожелать ее коллективу 
успехов в дальнейшей работе.

Константин Гончаров, 
студент-переводчик, 4 курс.

спорта по боксу. И могу точно 
сказать: он удивит еще Красно
ярск.

-  Любимые блюда, 
фильм, музыка, город?

-  У меня любое блюдо люби
мое, когда оно приготовлено от 
души и с любовью. Музыка раз
ная, зависит от настроения, 
фильмы -  комедии. Любимые 
города -  Красноярск и Анталия.

-  А жениться не собира
ешься?

-  Пока не планирую, снача
ла закончу учебу в вузе, а потом 
уже свадьба.

-  Кто из преподавателей 
университета помогает тебе 
в учебе?

-  Особая благодарность Ма
рине Анатольевне Лаптевой, 
Людмиле Васильевна Хазовой и 
всем преподавателям за их труд 
и понимание проблем студен
тов, они замечательно выполня
ют свое дело. Огромная благо
дарность университету и гума
нитарному факультету за под
держку.

-  Спасибо за интервью! 
Поздравляем с Победой! Ж е
лаем дальнейших успехов.

Алексей Воробин, 
зампредседателя профкома 

студентов, 
Екатерина Желеэнова, 

лучшая студентка АТФ.

Традиционный новогод
ний детский утренник со
стоялся 28 декабря в зале 
корпуса «Д». Программа 
праздника была подготов
лена и представлена акте
рами -  профессионалами 
Красноярской филармо
нии. Красочные костюмы 
детишек, шестиметровая 
красавица-елка с новеньки
ми электрогирляндами и 
игрушками, веселые игры и 
танцы порадовали детей 
сотрудников и преподава
телей нашего вуза. Только

вот погода немножко под
вела, низкая температура 
напугала многих. Но ника
кая погода не могла испор
тить настроение участни
кам детского бала: обилие 
призов, новогодние подар
ки и программа с участием 
Деда Мороза, Снегурочки, 
Петуха и Лисы способство
вали праздничному настро
ению.

Вера Юрданова,
доцент кафедры 

иностранных языков.

Студент гуманитарного фа
культета КГТУ Рафик Магерра- 
моз стал чемпионом мира по 
боксу среди студентов. На чем
пионате присутствовали спорт
смены из 27 стран. В сложном 
финальном поединке он одер
жал победу над боксером из 
Турции со счетом 28:17.

Сборная России в команд
ном зачете завоевала серебро, 
уступив лишь команде хозяев 
чемпионата. Рафик Магерра- 
мов выполнил норматив масте
ра спорта международного 
класса. Он и его тренер Артем 
Лисинчук, считают, что на пути 
к победе самым трудным ока
зался, как ни странно, первый 
бой. По результатам жеребьев
ки Рафику предстояло начать

беду в полуфинале над чемпио
ном Украины, Рафик вышел в 
финал, чтобы встретиться со 
спортсменом из Турции. Психо
логически было сложно начать 
бой: боялись предвзятого су
действа. Но преимущество Ра
фика Магеррамова было столь 
явным, что итогом поединка 
стал счет 28 : 17, так что судьи 
победу помешать не смогли.

Сейчас удачливый спорт
смен вновь приступил к трени
ровкам и учебе. Мы провели с 
ним блиц-интервью  в Доме 
физкультуры.

-  Легко ли совмещать 
столь напряженный г-рафик 
спортсмена с учебой в вузе?

-  Нелегко, но это стоит того, 
чтобы отстаивать наш велико-

чемпионат поединком со своим 
давним соперником из Узбеки
стана. Всего лишь в июне они 
оспаривали друг у друга золо
тую медаль первенства мира. 
Тогда удача оказалась не на сто
роне Рафика. И вот новая встре
ча. «Это был очень трудный бой. 
Рафик победил его только бла
годаря необычайной силе воли, 
- говорит тренер. После перво
го раунда Рафик проигрывал че
тыре удара, во втором сумел 
отыграть два очка, в третьем - 
выровнял счет. А четвертый за
вершил со счетом 21 : 19 и вы
шел й полуфинал». Одержав по-

лепный вуз на международных 
соревнованиях. Спасибо пре
подавателям: они всегда под
держивают и без них у меня ни
чего бы не получилось.

-  Есть ли у тебя увлече
ния-хобби?

-  Очень много: плавание, 
футбол, коньки, лыжи, еще дис
котеки, как у всех.

-  Расскажи о своей семье.
-  Я не любитель рассказы

вать о своей семье, чтобы не 
сглазили, могу только сказать, 
что у меня есть старший брат 
Рагим: тоже учится в универси
тете и является мастером
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